

En esta nueva edición de nuestra revista multidisciplinaria, celebramos la convergencia del conocimiento como motor del desarrollo humano, social y científico. Los artículos que conforman este número reflejan la diversidad de saberes que enriquecen el pensamiento contemporáneo, y reafirman el compromiso de nuestra publicación con la investigación rigurosa, la reflexión crítica y la innovación aplicada a los retos de nuestro tiempo.

El ámbito económico y logístico se abre con el artículo “Potenciando la competitividad logística de Panamá: Una ingeniería inversa del transporte terrestre frente a Singapur y Rotterdam”, que invita a repensar la posición estratégica de nuestro país en el comercio global, destacando la importancia de la planificación, la eficiencia y la sostenibilidad en los procesos de transporte. En la misma línea de fortalecimiento institucional, “Ciberseguridad y auditoría: una alianza para la protección de los activos digitales” plantea la urgencia de integrar la tecnología y la gestión ética en la protección de la información en entornos cada vez más vulnerables.

Desde el ámbito educativo, varias investigaciones aportan nuevas perspectivas sobre la enseñanza, la formación ciudadana y la innovación pedagógica. “Especificación de requerimientos para una plataforma web educativa sobre instrumentos musicales del folclore panameño” rescata el valor de la tecnología como medio de preservación cultural; mientras que “Desarrollo sostenible y formación ciudadana en el contexto de la educación superior” propone una visión integral de la educación como herramienta de transformación social. Por su parte, “Efecto de una guía metodológica para el fortalecimiento del desempeño metodológico de los estudiantes de trabajos finales” ofrece evidencia concreta sobre la importancia del acompañamiento académico en la investigación universitaria.

En el campo lingüístico y cultural, “El cambio de código en contextos académicos y sociales” profundiza en las prácticas comunicativas de los estudiantes de inglés en Azuero, revelando dinámicas socioculturales propias del bilingüismo. A su vez, “El cine y la identidad cultural en Centroamérica y Panamá” nos transporta a una reflexión estética e histórica

sobre cómo la producción audiovisual contribuye a la construcción de la memoria colectiva. Complementariamente, “El Acto Administrativo: Concepto, Elementos, Características y Efectos Jurídicos” refuerza la mirada hacia el derecho público y la gestión estatal, pilares de una administración transparente y eficiente.

El enfoque social y económico continúa con “Comprensión del crédito e historial crediticio en estudiantes universitarios del Centro Regional Universitario de Coclé”, que evidencia la necesidad de fortalecer la educación financiera en la juventud, y “Análisis de la serie histórica de la tasa de inflación de la República de Panamá con perspectivas a 30 años”, que ofrece un análisis prospectivo esencial para comprender las tendencias macroeconómicas nacionales.

Finalmente, el ámbito científico y de la salud se hace presente con dos valiosos aportes: “Biopsia dirigida por aguja fina (FNAB), como método estándar para el diagnóstico de cáncer tiroideo, revisión sistemática”, que sintetiza hallazgos relevantes para la práctica médica, y “Determinación del grado de aceptación de los pacientes sobre las preparaciones magistrales u oficinales en ciudad de Panamá”, que aborda la relación entre la personalización farmacéutica y la confianza del paciente.

En conjunto, estos trabajos muestran el vigor y la profundidad de la producción académica nacional e internacional, y reafirman el propósito de esta revista: ser un espacio de encuentro para el pensamiento crítico, la interdisciplinariedad y la difusión del conocimiento al servicio de la sociedad.

Magíster Linnette Palacios  
Editora Responsable  
<https://orcid.org/0000-0001-5785-6502>